

Communiqué de presse

Lyon, le 3 décembre 2020

---

## Stratégie de dépistage : les Villes de Lyon et de Villeurbanne saisissent le gouvernement et le conseil scientifique

---

Les villes de Lyon et Villeurbanne se sont engagées dans la lutte contre la COVID 19 en créant ex nihilo des espaces de tests gratuits et sans rendez-vous sur leurs territoires, un dispositif pionnier en France. Dès fin août, en partenariat avec l'Agence Régionale de Santé et les Hospices civils de Lyon, des barnums mobiles aux entrées de métro ont couvert le territoire offrant la possibilité aux Lyonnais, Villeurbannais et autres habitants de la métropole de se faire dépister simplement et rapidement. Plus de 10 000 personnes ont ainsi pu se faire tester en 11 jours au centre de Gerland. Forts de leur succès, le dispositif a été pérennisé par des centres de tests fixes, pouvant accueillir jusqu'à 1900 personnes par jour pour le centre de Gerland lyonnais, soit plus de 42 000 tests depuis son ouverture le 24 septembre. Villeurbanne atteint les 15 339 tests réalisés depuis l'ouverture du centre le jeudi 24 septembre avec comme pic de fréquentation le 18 octobre culminant à 715 tests dans la journée.

Les tests PCR ont démontré leur fiabilité et la rapidité des résultats est incontestable. Ainsi, au Centre de dépistage de Gerland, les résultats sont rendus en moins de 24 heures, actuellement en 6h seulement. De façon générale, le maillage territorial entre acteurs publics et privés est excellent et permet à toutes et tous de se faire tester simplement et rapidement. La Ville de Lyon entend ouvrir aux pharmacies qui le souhaitent la possibilité d'installer des tentes de prélèvement pour celles qui ne disposent pas d'une surface suffisante dans leur officine pour avoir une offre de dépistage de proximité, comme l'autorise désormais le gouvernement.

Puisque ces dispositifs ont fait leur preuve, les collectivités et leurs partenaires les reconduisent pour le mois de décembre, offrant la possibilité aux métropolitains de se faire tester en prévision des fêtes de Noël. "Nous disposons du savoir-faire et des équipes nécessaires au bon fonctionnement des centres de tests. Lyon et Villeurbanne ont démontré leur capacité à répondre à la crise, notre travail de coordination est premier en France" déclare Céline De Laurens adjointe à la santé de la Ville de Lyon.

"Nous saluons la proposition de la Région d'organiser également une campagne de dépistage massive avant Noël. Nous soulignons toutefois le risque de superposition des politiques sanitaires. Etant donné l'engagement des dépenses, le coût de la crise sanitaire, économique et sociale, et si nous voulons optimiser notre capacité à tester efficacement,

nous pensons que la campagne proposée par la Région aurait toute sa place au retour des fêtes”, déclare Grégory Doucet.

Lyon et Villeurbanne saisissent le conseil scientifique pour disposer d'un avis indépendant sur la stratégie sanitaire en Région Rhône-Alpes Auvergne. Par un courrier adressé ce jour, elles interpellent également le gouvernement pour disposer d'une stratégie sanitaire claire.

“Au regard des premières préconisations médicales que nous avons eues, engager les fonds de la Région à partir du mois de janvier nous paraît être une proposition intéressante. Cela permettrait de tester les personnes après les fêtes et réguler une potentielle troisième vague. En effet, il apparaît que les tests antigéniques réalisés en masse sont plus pertinents dans une phase croissante de l'épidémie, ce qui n'est pas le cas actuellement. Si le conseil scientifique venait valider notre proposition, nous mettrons tous nos moyens municipaux à disposition pour renforcer notre campagne de tests. Dans ces conditions et à ce moment-là, le financement de la région pourrait être un réel appui. Libre à l'Etat, le cas échéant, de désigner un chef de file pour la coordination des dispositifs sanitaires.” déclare Cédric Van Styvendael.

Puisque ces dispositifs ont fait leur preuve, les collectivités et leurs partenaires les reconduisent pour le mois de décembre, offrant la possibilité aux métropolitains de se faire tester en prévision des fêtes de Noël. “Nous disposons du savoir-faire et des équipes nécessaires au bon fonctionnement des centres de tests. Lyon et Villeurbanne ont démontré leur capacité à répondre à la crise, notre travail de coordination est premier en France” déclare Céline De Laurens adjointe à la santé de la Ville de Lyon.

“Au regard des premières préconisations médicales que nous avons eues, engager les fonds de la Région à partir du mois de janvier nous paraît être une proposition intéressante. Cela permettrait de tester les personnes après les fêtes et réguler une potentielle troisième vague. En effet, il apparaît que les tests antigéniques réalisés en masse sont plus pertinents dans une phase croissante de l'épidémie, ce qui n'est pas le cas actuellement. Si le conseil scientifique venait valider notre proposition, nous mettrons tous nos moyens municipaux à disposition pour renforcer notre campagne de tests. Dans ces conditions et à ce moment-là, le financement de la région pourrait être un réel appui. Libre à l'Etat, le cas échéant, de désigner un chef de file pour la coordination des dispositifs sanitaires.” déclare Cédric Van Styvendael, maire de Villeurbanne.